



SALUD
SECRETARÍA DE SALUD



Comisión Nacional de Bioética

Alertas Informativas

Lunes 30 de mayo, 2022



SALUD
SECRETARÍA DE SALUD



gob.mx/salud/conbioetica

Índice

Índice.....	1
Ética en la Investigación.....	4
1. HHS Establishes Advanced Research Projects Agency for Health.....	4
2. <i>Nature</i> addresses helicopter research and ethics dumping.....	4
Bioética y Salud Pública.....	4
3. ¿Cuáles son los efectos en la salud cuando te aguantas las ganas de ir al baño?	4
4. El doble filo de los antiinflamatorios: podrían incrementar el riesgo de dolor crónico	5
Tecnología emergente en salud.....	5
5. Desarrollan un gel que ayuda a ingerir los medicamentos.....	5
Dilemas bioéticos al final de la vida y cuidados paliativos.....	5
6. La Ley de la Eutanasia en Bélgica, uno de los países pioneros, cumple 20 años	5
Salud mental y adicciones.....	6
7. Una semana sin redes sociales mejora la salud mental y reduce la ansiedad y la depresión, según un estudio.....	6





Bioseguridad y emergencias en salud6

8. El brote de viruela del mono alcanza los 257 casos confirmados en todo el mundo, según la OMS 6

9. Confirman primer caso importado de viruela del mono en México 7

Neuroética y neurociencias7

10. Esclerosis múltiple, primera causa de discapacidad de origen neurológico..... 7

11. Ven por vez primera la inflamación del cerebro in vivo mediante resonancia magnética 7

COVID-19 Panorama Internacional.....8

12. Coronavirus disease (COVID-19) outbreak situation..... 8

COVID-19 Panorama Nacional8

13. Comunicado Técnico Semanal COVID-19 México..... 8

14. CDMX: Estas son las 17 sedes donde se vacunará contra COVID esta semana 8

Infraestructura institucional en bioética 9

15. Firma la SESEQ un convenio con la Comisión Nacional de Bioética y UAQ..... 9

16. Videoconferencias 2022: Transfusiones en pacientes testigos de Jehová 9

17. Infografía: Horizonte de acciones estratégicas CONBIOÉTICA..... 9

18. Infografía: Cero tolerancia a las conductas de hostigamiento sexual y acoso sexual..... 10

19. Catálogo de publicaciones científicas en bioética. Abril 2022 10

20. Convocatoria: Reconocimiento de Trabajo Social y de Gestión de la Calidad y Seguridad..... 10

21. Facebook de la Comisión Nacional de Bioética-CONBIOÉTICA..... 10

22. Biblioteca CONBIOÉTICA..... 11

Formación y capacitación en bioética 11

23. Conferencia 30 años dialogando CONBIOÉTICA: Razones para una bioética laica. 31 mayo..... 11

24. Convocatoria: Propuestas para el Congreso anual de la INS..... 11

25. Convocatoria: III Coloquio de Investigación. Verano 2022..... 11

26. Seminario: Ética en epidemias. Comunidades migrantes y la pandemia de COVID-19. 6 junio..... 12





SALUD
SECRETARÍA DE SALUD



27. Conferencias: Razonamiento ético en Medicina. Junio.....	12
28. Diplomado: En Ética y Normatividad en la Investigación Clínica. Inicio: 16 junio.....	12
29. Seminarios: Ética e investigación con niños. 28-29 junio.....	13
30. Inscripción hasta el 27 de junio: Curso de actualización en bioética. “Bioética, muerte e inmortalidad” 4-8 julio.....	13
31. Convocatorias para presentaciones orales y pósters: II Congreso Internacional Ética y Bioética Dra. Susana Vidal. 19-21 octubre.....	13
32. Taller: Aprendiendo a enseñar en bioética. (Pre Congreso Internacional de Bioética IIB). 04-05 julio.....	14
33. Congreso Internacional de Bioética IIB: La bioética como herramienta de construcción para la nueva normalidad. 04-08 julio.....	14
34. X Encuentro La Bioética en la Educación Superior. 11-13 octubre.....	14
35. Oferta académica: Facultad de Bioética de la Universidad Anáhuac México.....	14
36. Encuesta: Condiciones de empleo y salud mental. Un análisis de género.....	15
Aviso Importante.....	16





Ética en la Investigación

1. HHS Establishes Advanced Research Projects Agency for Health

Nextgov - 26/05/22

El Departamento de Salud y Servicios Humanos de los Estados Unidos anunció el lanzamiento oficial de la Agencia de Proyectos de Investigación Avanzada en Salud, Advanced Research Projects Agency of Health (ARPA-H). La ARPA-H funcionará como una entidad independiente dentro de los Institutos Nacionales de Salud (NIH, por sus siglas en inglés) y liderará las inversiones biomédicas y de salud de "alto riesgo y alta recompensa". Su propósito será impulsar avances en salud e implementar equitativamente estos avances; en particular en enfermedades como el cáncer, Alzheimer y diabetes... ([Leer más](#))

2. *Nature* addresses helicopter research and ethics dumping

Nature - 30/05/22

Nature establece nuevas políticas editoriales que buscan mejorar la inclusión y la ética en las investigaciones que se llevan a cabo en varios países. Es un esfuerzo para terminar con las prácticas explotadoras. Lamentablemente, las prácticas explotadoras vienen en todas formas y tamaños. La investigación neocolonial (*helicopter research*) ocurre cuando los investigadores de entornos de altos o ingresos, o que son privilegiados, realizan estudios en entornos de bajos ingresos o con grupos históricamente marginados con poca o ninguna participación de las comunidades o sin investigadores locales en la conceptualización, diseño, realización o publicación de la investigación. "*Ethics dumping*" se refiere... ([Leer más](#))

Bioética y Salud Pública

3. ¿Cuáles son los efectos en la salud cuando te aguantas las ganas de ir al baño?

El Universal - 28/05/22

¿Con qué frecuencia debemos defecar? Si buscas en google esta pregunta, es probable que encuentres una respuesta del tipo de tres veces al día a una vez cada tres días. Pero esto deja espacio para una variación sustancial. La verdadera respuesta es: cuando sientas la necesidad. De hecho, posponer habitualmente las ganas de evacuar y ralentizar el "tiempo de tránsito" intestinal puede estar asociado con un mayor riesgo de problemas como cáncer



SALUD
SECRETARÍA DE SALUD



de intestino, diverticulosis (pequeñas bolsas del revestimiento del intestino que sobresalen a través de la pared intestinal), hemorroides y fisuras anales y prolapso... ([Leer más](#))

4. El doble filo de los antiinflamatorios: podrían incrementar el riesgo de dolor crónico

Investigación y Ciencia - 28/05/22

Ahora, una reciente investigación, cuyos resultados se publican en la revista *Science Translational Medicine*, aporta datos valiosos sobre cómo el sistema inmunitario participa en la resolución del dolor lumbar agudo, protegiendo así al organismo de la aparición del dolor crónico. Para la realización del estudio, un equipo internacional de investigadores ha evaluado el sistema inmunitario de muestras procedentes tanto de pacientes (98 participantes con dolor lumbar agudo, a los que se les realizó un seguimiento de 3 meses) como de ratones con dolor lumbar. Uno de los pasos que realizaron los científicos fue estudiar el conjunto de moléculas de ARN presentes en las células del sistema inmunitario, un proceso denominado análisis transcriptómico... ([Leer más](#))

Tecnología emergente en salud

5. Desarrollan un gel que ayuda a ingerir los medicamentos

Infosalus - 30/05/22

Para la mayoría de los niños, e incluso para algunos adultos, tragar píldoras es difícil. Para facilitar la administración de esos medicamentos, investigadores del Instituto Tecnológico de Massachusetts (MIT) y del Hospital Brigham and Women's, en Estados Unidos, han creado un gel de administración de fármacos que es mucho más fácil de tragar y que podría utilizarse para administrar diversos tipos de medicamentos. Los geles, elaborados a partir de aceites vegetales como el de sésamo, el aceite de semilla de algodón y el aceite de linaza. Combinaron los aceites con agentes gelificantes comestibles... ([Leer más](#))

Dilemas bioéticos al final de la vida y cuidados paliativos

6. La Ley de la Eutanasia en Bélgica, uno de los países pioneros, cumple 20 años

Swissinfo - 28/05/22



SALUD
SECRETARÍA DE SALUD



La ley de la eutanasia en Bélgica cumple este sábado veinte años, dos décadas en las que la normativa se ha adaptado para permitir que también los menores puedan recurrir a la muerte asistida y que ha ayudado a morir con dignidad a unos 27.000 enfermos. Jacqueline Herremans, presidenta de la Asociación por el Derecho a Morir Dignamente y miembro de la Comisión Federal de Evaluación y de Control de la Ley sobre la Eutanasia, explica a Efe que el balance de esta legislación es, en conjunto, "satisfactorio". Por un lado, con la ley se ha pasado de una medicina "paternalista" a otra en la que se respeta la voluntad del paciente, que es quien "toma la iniciativa", explica... ([Leer más](#))

Salud mental y adicciones

7. Una semana sin redes sociales mejora la salud mental y reduce la ansiedad y la depresión, según un estudio

Portaltic - 28/05/22

Una semana sin utilizar redes sociales como Facebook, Twitter, Instagram y TikTok, podría mejorar el bienestar de las personas y reducir trastornos de la salud mental como la depresión y la ansiedad. Es una de las conclusiones a las que ha llegado un estudio realizado por un equipo de investigadores de la Universidad de Bath (Reino Unido), que ha querido conocer cómo afecta el uso de estas plataformas, centrado la investigación en los efectos en la salud mental de los sujetos con un descanso de una semana... ([Leer más](#))

Bioseguridad y emergencias en salud

8. El brote de viruela del mono alcanza los 257 casos confirmados en todo el mundo, según la OMS

CNN - 30/05/22

La Organización Mundial de la Salud ha recibido informes, hasta el jueves pasado, de 257 casos confirmados de viruela del mono y unos 120 casos sospechosos en 23 naciones donde el virus no es endémico, según una actualización del domingo. En Estados Unidos, los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades han informado de 12 casos en ocho estados hasta el viernes por la tarde. En cinco países africanos donde la viruela del mono es común, la OMS dijo que ha recibido informes de 1.365 casos y 69 muertes debido al virus.. ([Leer más](#))



SALUD
SECRETARÍA DE SALUD



9. Confirman primer caso importado de viruela del mono en México

El Universal Oaxaca - 28/05/22

El subsecretario de Salud, Hugo López Gatell, confirmó el primer caso importado de viruela del mono en México. "Es un hombre de 50 años, residente permanente de la ciudad de Nueva York, quien probablemente se contagió en Holanda", señaló López-Gatell en redes sociales. La persona infectada es atendida en la CDMX y "afortunadamente, se encuentra estable y en aislamiento preventivo. Esperamos que se recupere sin complicaciones"... ([Leer más](#))

Neuroética y neurociencias

10. Esclerosis múltiple, primera causa de discapacidad de origen neurológico

Boletín UNAM - 28/05/22

Aunque en nuestro país no hay una estadística sobre cuántas personas la padecen, a través de su sitio de internet la Secretaría de Salud de México estima que aproximadamente 20 mil personas, de 20 a 40 años de edad, presentan el padecimiento. De los enfermos, cerca de dos terceras partes son mujeres; en casi cinco por ciento son adolescentes o niños mayores de ocho años; en algunos casos, se presenta en adultos de más 50. Treviño Frenk añade que conforme se mejora la atención y tratamientos es posible encontrar que las personas con esta condición viven más tiempo, y a pacientes de 50 años que quizá tengan dos o tres décadas con la enfermedad y sus implicaciones. La experta precisa que las causas de la discapacidad en individuos de 20 a 40 años de edad son, principalmente, las secuelas por accidentes automovilísticos derivados del consumo de alcohol, sobre todo; y después la esclerosis múltiple... ([Leer más](#))

11. Ven por vez primera la inflamación del cerebro in vivo mediante resonancia magnética

NCYT Amazing - 30/05/22

Se ha conseguido visualizar por vez primera y con gran detalle la inflamación cerebral utilizando Resonancia Magnética Ponderada por difusión. Esta detallada radiografía de la inflamación no puede obtenerse con una resonancia magnética convencional, sino que requiere secuencias de adquisición de datos y modelos matemáticos especiales. Una vez desarrollado el método, los investigadores han podido cuantificar las alteraciones en la morfología de las diferentes poblaciones de células implicadas en el proceso inflamatorio



cerebral. Este avance podría llegar a ser decisivo para cambiar el rumbo del estudio y tratamiento de enfermedades neurodegenerativas como el Mal de Alzheimer, el de Parkinson y la esclerosis múltiple... ([Leer más](#))

COVID-19 Panorama Internacional

12. Coronavirus disease (COVID-19) outbreak situation

World Health Organization (WHO/OMS) - 30/05/2022

La Organización Mundial de la Salud reporta que, para el 30 de mayo de 2022, con un corte a las 5:16pm CEST (Hora De Verano De Europa Central), se presenta un total acumulado de 526,182,662 casos confirmados, de los cuales 170,751 representan casos nuevos, un total acumulado de 6,286,057 defunciones y para el 24 de mayo de 2022 se han administrado un total de 11,811,627,599 dosis de vacunas... ([Leer más](#))

COVID-19 Panorama Nacional

13. Comunicado Técnico Semanal COVID-19 México

Secretaría de Salud - 23/05/2022

La Secretaría de Salud informa, con un corte a las 17:00 horas del 23 de mayo de 2022, que nuestro país cuenta con un acumulado de 5,758,597 casos positivos de COVID-19, de los cuales 10,073 son casos activos y se reportó un acumulado de 324,765 defunciones. ([Leer más](#))

14. CDMX: Estas son las 17 sedes donde se vacunará contra COVID esta semana

Animal Político - 30/05/22

Esta semana se aplicará la vacuna contra COVID-19 y la dosis de refuerzo a personas rezagadas que residen en la Ciudad de México en 17 sedes, informó la Secretaría de Salud capitalina. A partir de hoy y hasta el viernes 3 de junio, se aplicará la vacuna de Pfizer a adolescentes de 12 a 17 años cumplidos, ya sea porque no han recibido una inmunización previamente o les falte la segunda dosis. En estas sedes también se atenderá a los mayores de 18 años con CanSino, que no hayan recibido la primera dosis. Además, se aplicará la dosis



SALUD
SECRETARÍA DE SALUD



de refuerzo a adultos mayores y mayores de edad con comorbilidades con CanSino y Sputnik-V, que hayan recibido su última dosis hace por lo menos cuatro meses... ([Leer más](#))

Infraestructura institucional en bioética

15. Firma la SESEQ un convenio con la Comisión Nacional de Bioética y UAQ

Noticias48 - 29/05/22

Firma autoridades educativas y de salud, convenio de bioética. Servicios de Salud del Estado de Querétaro (SESEQ), la Comisión Nacional de Bioética (CONBIOÉTICA) y la Universidad Autónoma de Querétaro, firmaron un convenio de colaboración con el objetivo de establecer las bases y mecanismos de colaboración, para llevar a cabo acciones concertadas que contribuyan al mejoramiento, desarrollo e impulso de la actividad académica, investigación y difusión relacionada con la bioética... ([Leer más](#))

16. Videoconferencias 2022: Transfusiones en pacientes testigos de Jehová

Comisión Nacional de Bioética

La Comisión Nacional de Bioética estrena la cuarta videoconferencia del ciclo 2022. El Dr. Guillermo José Ruiz Argüelles habla sobre “Transfusiones en pacientes testigos de Jehová”. Se dará constancia de capacitación por una hora al aprobar la evaluación que estará disponible hasta el jueves 2 de junio. El vínculo para la evaluación se encuentra en la descripción del video en el [YouTube CONBIOÉTICA](#). ([Ver video](#) / [Programa Videoconferencias 2022](#)).

17. Infografía: Horizonte de acciones estratégicas CONBIOÉTICA

Comisión Nacional de Bioética

La Comisión Nacional de Bioética lanza una infografía que muestra las acciones estratégicas que realiza para atender la infraestructura institucional en bioética, las políticas públicas en salud, la gestión del conocimiento y la divulgación de la bioética, las alianzas estratégicas y la presencia internacional de la CONBIOÉTICA. ([Consultar infografía](#))



SALUD
SECRETARÍA DE SALUD



18. Infografía: Cero tolerancia a las conductas de hostigamiento sexual y acoso sexual

Comisión Nacional de Bioética

El Comité de Ética de la Comisión Nacional de Bioética lanza una infografía sobre la Cero tolerancia a las conductas de hostigamiento sexual y acoso sexual y el Protocolo para la prevención, atención y sanción del hostigamiento sexual y acoso sexual. ([Consultar infografía](#))

19. Catálogo de publicaciones científicas en bioética. Abril 2022

Comisión Nacional de Bioética

La Comisión Nacional de Bioética pone a su disposición la nueva edición del “Catálogo de publicaciones científicas en bioética” en el cual se presenta una recopilación de artículos publicados durante el mes de abril del 2022 y contenido multimedia relacionado con las temáticas de salud, bioética, derechos humanos... ([Consultar catálogo](#))

20. Convocatoria: Reconocimiento de Trabajo Social y de Gestión de la Calidad y Seguridad

Secretaría de Salud

La Secretaría de Salud, a través de la Dirección General de Calidad y Educación en Salud, invita a los integrantes de las Instituciones Públicas del Sistema Nacional de Salud a conocer y participar en las Convocatorias “Reconocimiento Nacional de Trabajo Social en el Sistema Nacional de Salud” y “Reconocimiento Nacional a la Gestión de la Calidad y Seguridad en la Atención de la Salud”. Hasta el 03 de junio. ([Consultar convocatoria](#))

21. Facebook de la Comisión Nacional de Bioética-CONBIOÉTICA

Comisión Nacional de Bioética

La Comisión Nacional de Bioética tiene el agrado de informar que ya cuenta con su página al interior de la plataforma de la red sociodigital Facebook, en la cual podrá seguir las actividades de este órgano desconcentrado de la Secretaría de Salud... ([Leer más](#))



SALUD
SECRETARÍA DE SALUD



22. Biblioteca CONBIOÉTICA

Comisión Nacional de Bioética

La Comisión Nacional de Bioética, a través de su biblioteca pública, ofrece acceso a información confiable y oportuna con el firme propósito de incentivar el conocimiento sobre bioética y su aplicación en áreas afines a la salud. ([Solicita información](#) / [Suscripción al boletín semanal](#) / [Ver póster](#))

Formación y capacitación en bioética

23. Conferencia 30 años dialogando CONBIOÉTICA: Razones para una bioética laica. 31 mayo.

31 mayo. Comisión Nacional de Bioética

La Comisión Nacional de Bioética invita a la tercera conferencia magistral del ciclo conmemorativo del 30 Aniversario: 30 años dialogando CONBIOÉTICA. La Dra. María Casado González hablará sobre "Razones para una bioética laica". Transmisión en vivo por el [YouTube CONBIOÉTICA](#) el 31 de mayo a las 12:00 de CDMX. ([Más información](#) / [Programa 30 años dialogando CONBIOÉTICA](#)).

24. Convocatoria: Propuestas para el Congreso anual de la INS

International Neuroethics Society (INS)

La INS invita a investigadores y personal clínico a presentar propuestas de presentaciones para su próximo congreso anual (2 al 4 de noviembre). La fecha límite para la recepción de propuestas es el 31 de mayo a las 23:30 EDT... ([Consultar más información](#))

25. Convocatoria: III Coloquio de Investigación. Verano 2022

Universidad Anáhuac

La Facultad de Bioética de la Universidad Anáhuac invita al III Coloquio de investigación para facilitar un espacio de diálogo, crítica constructiva y retroalimentación que permita detectar áreas de oportunidad en los trabajos de investigación en bioética y fortalecer una cultura del conocimiento bioético. La recepción de trabajos está abierta hasta el 01 de junio. El 10 de junio, la Conferencia inaugural "Retracción de artículos en revistas científicas indizadas:



SALUD
SECRETARÍA DE SALUD



causas y razones” estará a cargo de la Mtra. Karina Ordóñez. ([Más información](#) / [Ver convocatoria](#) / [Póster](#))

26. Seminario: Ética en epidemias. Comunidades migrantes y la pandemia de COVID-19. 6 junio

6 junio. Epidemic Ethics (OMS)

Este seminario de la red Ética en epidemias, establecida por la OMS, se llevará a cabo, en inglés, el lunes 6 de junio de 07:00 a 8:00 am, hora de CDMX. Se abordarán los derechos que se les han negado a los migrantes y las situaciones de vulnerabilidad que enfrentan y que los ponen en mayor riesgo de contraer enfermedades ([Más información](#) / [Registro](#))

27. Conferencias: Razonamiento ético en Medicina. Junio

El Programa Institucional Ética y Bioética FACMED y el Seminario Universitario de Historia Filosofía y Estudios de la Ciencia y la Medicina (SUHFECIM) de la UNAM

El Programa Institucional Ética y Bioética FACMED y el Seminario Universitario de Historia Filosofía y Estudios de la Ciencia y la Medicina (SUHFECIM) de la UNAM invitan al ciclo de conferencias que se llevará a cabo el mes de junio y que abordará la ética en Medicina. 03, 17, 27 y 30 de junio de 12:00 a 13:00 horas en el Auditorio Raoul Fournier Villada de la Facultad de Medicina en la UNAM. Se entregará constancia con el 100% de asistencia. ([Más información](#) / [Registro](#))

28. Diplomado: En Ética y Normatividad en la Investigación Clínica. Inicio: 16 junio

Colegio de Bioética de Nuevo León A. C. y la Escuela de Medicina y Ciencias de la Salud TecSalud

El Colegio de Bioética de Nuevo León A. C. y la Escuela de Medicina y Ciencias de la Salud TecSalud le invitan a participar en el Diplomado en Ética y Normatividad en la Investigación Clínica (ENIC) que se llevará a cabo del 16 de junio al 22 de octubre 2022 en formato virtual. El Diplomado tiene por objetivo preparar profesionales de la salud capaces de aportar valor al debate y aplicación de los aspectos éticos relacionados con la elaboración, conducción y supervisión de estudios de investigación clínica y cuenta con un doble aval académico por el Colegio de Bioética de Nuevo León A.C. y la Escuela de Medicina y Ciencias de la Salud TecSalud. ([Más información](#) / [Convocatoria de beca](#) / [Proceso de registro](#))



SALUD
SECRETARÍA DE SALUD



29. Seminarios: Ética e investigación con niños. 28-29 junio

28-29 junio. Multi-Regional Clinical Trials

El Centro Multi-Regional Clinical Trials de la Universidad de Harvard organiza cinco sesiones virtuales (en inglés) para promover la investigación clínica pediátrica internacional. Para asegurar que los niños tengan acceso a medicamentos efectivos y seguros, es necesario que los ensayos clínicos los incluyan. Dada la escasez de datos y los desafíos de trabajar en diferentes jurisdicciones es necesario llegar a acuerdos sobre la investigación pediátrica. La tercera sesión tratará sobre “Asentimiento y consentimiento en el campo: cultura, contexto y respeto” el próximo 8 y 9 de junio... ([Más información](#) / [Sesiones anteriores](#))

30. Inscripción hasta el 27 de junio: Curso de actualización en bioética. “Bioética, muerte e inmortalidad” 4-8 julio

Pontificio Ateneo Regina Apostolorum

La Facultad de Bioética, en colaboración con la Cátedra UNESCO de Bioética y Derechos Humanos, establecida dentro el Ateneo Pontificio Regina Apostolorum y la Universidad Europea de Roma, ha organizado el 20º Curso de actualización en bioética titulado: “Bioética, muerte e inmortalidad”. Este curso de verano, en sede y en línea, abordará la cuestión de la mortalidad humana y la aspiración a la inmortalidad desde la perspectiva de las cuestiones bioéticas actuales... ([Consultar más información](#) / [Formulario de Inscripción](#))

31. Convocatorias para presentaciones orales y pósters: II Congreso Internacional Ética y Bioética Dra. Susana Vidal. 19-21 octubre

01 de julio cierre de convocatorias

La Facultad de Medicina, el Programa Institucional Ética y Bioética FACMED, Palacio de la Escuela de Medicina, Programa de Donación de Cuerpos, Seminario Sobre Medicina y Salud, Programa Universitario de Bioética, Seminario Universitario de Historia, Filosofía y Estudios de las Ciencias y la Medicina, Instituto de Investigaciones Jurídicas; además de la Academia Nacional de Medicina, Comisión Nacional de Bioética (CONBIOÉTICA), Asociación Latinoamericana y del Caribe de Facultades y Escuelas de Medicina (ALAFEM), Colegio de Bioética A.C, y Fundación Mexicana para la Salud A.C (FUNSALUD). La UNESCO y la RedBioética UNESCO organizan el congreso que se llevará a cabo los días 19, 20 y 21 de octubre en el Palacio de la Escuela de Medicina en la Ciudad de México. Las convocatorias estarán abiertas hasta el 01 de julio del 2022. ([Convocatoria para póster](#) / [Convocatoria para presentaciones orales](#))



SALUD
SECRETARÍA DE SALUD



32. Taller: Aprendiendo a enseñar en bioética. (Pre Congreso Internacional de Bioética IIB). 04-05 julio

04-05 de julio. Instituto de Investigaciones en Bioética

El Instituto de Investigaciones en Bioética invita a participar en el Taller Pre Congreso que revisará experiencias desde un punto de vista docente sobre la educación bioética y los retos en la era de educación digital. Otro de los temas centrales serán los dilemas bioéticos que se presentan en relación con la privacidad y las temáticas que se verán en el congreso. El taller se llevará a cabo el 04 y 05 julio, 2022... ([Más información](#))

33. Congreso Internacional de Bioética IIB: La bioética como herramienta de construcción para la nueva normalidad. 04-08 julio

04-08 de julio. Instituto de Investigaciones en Bioética

El Instituto de Investigaciones en Bioética invita a participar en el VI Congreso Internacional de Bioética IIB “La bioética como herramienta de construcción para la nueva normalidad”, en el cual se llevará a cabo del 04 al 08 julio, 2022... ([Más información](#))

34. X Encuentro La Bioética en la Educación Superior. 11-13 octubre

11-13 de octubre. UNICEF

La UNICEF invita invitando a participar al X Encuentro La Bioética en la Educación Superior, el cual se llevará a cabo del 11 al 13 de octubre del 2022... ([Más información](#))

35. Oferta académica: Facultad de Bioética de la Universidad Anáhuac México

Universidad Anáhuac México

La Facultad de Bioética en colaboración con la Coordinación de Educación Continua de la Universidad Anáhuac México ofrece programas de aprendizaje teórico y teórico proactivos en materia de Bioética, los cuales podrá consultar en su página web... ([Consultar catálogo de cursos](#))



SALUD
SECRETARÍA DE SALUD



36. Encuesta: Condiciones de empleo y salud mental. Un análisis de género

Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM y el Instituto Nacional de Neurología y Neurocirugía

El Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM y el Instituto Nacional de Neurología y Neurocirugía de México están desarrollando el proyecto de investigación “Condiciones de empleo y salud mental. Un análisis de género”. Este proyecto busca establecer la relación entre las condiciones laborales de mujeres latinoamericanas y su salud mental, por ello aplican la presente encuesta en línea. La participación es voluntaria y la información proporcionada será utilizada solo con fines académicos... ([Más información](#))





SALUD
SECRETARÍA DE SALUD



30 1992 2022
ANIVERSARIO

Aviso Importante

La presente síntesis informativa recopila algunas de las noticias acerca de las temáticas de bioética, salud, tecnologías emergentes en salud y temas afines que se han publicado durante los últimos días en diversos medios de información tanto nacionales como internacionales. La Comisión Nacional de Bioética no garantiza su veracidad ni es responsable de los contenidos vertidos en cuanto al uso de la información.



La biblioteca pública de la CONBIOÉTICA
ofrece acceso a información confiable
Contacta con nosotros

<https://bit.ly/bibliotecaconbioetica>

Clic aquí



SALUD
SECRETARÍA DE SALUD



30 1992 2022
ANIVERSARIO

Biblioteca
CONBIOÉTICA
Encuentro y fuente de conocimiento

[gob.mx/salud/conbioetica](https://www.gob.mx/salud/conbioetica)

Calzada Arenal Núm. 134, Col. Arenal Tepepan, Alcaldía, Tlalpan C.P. 14610, Ciudad de México

Teléfono 55 5487 2760 <https://www.gob.mx/salud/conbioetica>

Calzada Arenal Núm. 134, Col. Arenal Tepepan, Alcaldía, Tlalpan C.P. 14610, Ciudad de México
Tel: (55) 5487 2760 <https://www.gob.mx/salud/conbioetica>



2022 Flores
Año de Magón
PRECURSOR DE LA REVOLUCIÓN MEXICANA